



# CADETS DE LA SECURITE CIVILE

publié le 28/06/2017

## projet expérimental sur le département

La création des cadets de la sécurité civile s'inscrit dans le cadre de la promotion des valeurs de la République et des démarches citoyennes.

Elle va au-delà d'une simple sensibilisation car il y a aujourd'hui, de la part des citoyens une exigence en termes de sécurité légitime tant les risques et menaces sont multiples et variés.

Ce dispositif s'intégrait parfaitement à la politique impulsée au collège depuis 2010, pour acquérir dès l'adolescence une culture de prévention.

Lundi 13 février 2017, ce dispositif a été officiellement inauguré, lors d'une cérémonie au collège Les Vieilles Vignes, établissement pilote dans le département.

Ce fut l'occasion de signer la convention, placée sous le haut patronage de la préfecture, du Conseil Départemental, des services d'incendie et de secours et de la direction des services départementaux de l'Éducation nationale.

Les objectifs de ce projet citoyen destiné aux élèves volontaires sont tant de favoriser une culture de la sécurité civile, un esprit d'entraide et de solidarité, de sensibiliser aux comportements de prévention en reconnaissant les cadets comme assistants de sécurité (ASSEC) lors des exercices d'évacuation ou de confinement.

**Le choix du collège** correspond à une zone géographique et à une équipe engagée sur la thématique de prévention.

**Les référents des Vieilles Vignes étaient :**

- ▶ Pour le SDIS17 **M Luc Vacher** enseignant et pompier volontaire depuis 25 ans
- ▶ Pour le département de la Charente Maritime **M Sébastien Seguin** agent de maintenance au collège
- ▶ Pour l'éducation nationale **Mme Hélène ROBERT** Principal du collège

La constitution du groupe de 12 volontaires : 6 filles et 6 garçons élèves de 3ème et 4ème a fait suite à une sensibilisation menée par le chef d'établissement avec le directeur du service d'incendie et de secours.

L'intérêt de l'engagement de ces jeunes pour découvrir l'univers des sapeurs-pompiers et acquérir des compétences relatives à la sécurité civile a été formalisé par la signature d'une charte d'engagement.

La reconnaissance et la valorisation de cet engagement sont également prévues par le biais de son inscription dans le Livret scolaire unique numérique de l'élève et à l'issue de la formation,

Chaque élève a reçu une **attestation de formation « cadets de la sécurité civile » et PSC1** lors de **la journée nationale des sapeurs-pompiers qui a eu lieu le samedi 24 juin à 11h au Château de Surgères..**

A souligner le soutien des parents pour nous aider à sensibiliser nos jeunes aux problématiques de sécurité civile .

Enfin cette action visant à donner le goût de l'engagement dès le plus jeune âge et à prôner une culture de la sécurité en milieu scolaire a reçu mardi 20 juin 2017 à la préfecture le **1er prix collectif de l'Education Citoyenne 2017**.

Le dossier sera présenté au niveau national.

Nous pouvons être fiers de cette jolie expérience.

Hélène ROBERT Principal

### Portfolio



